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VERBALE TAVOLO DI COPROGETTAZIONE  

AREA TERRITORIALE MONSUMMANO TERME, LARCIANO, LAMPORECCHIO 

CONVOCAZIONE 

INVITO DEL DIRETTORE SOCIETA’ DELLA SALUTE VALDINIEVOLE DEL 10/07/2023 

ORARIO E SEDE DI SVOLGIMENTO: 

ORE 14,30  PRESSO SEDE ISTITUTO COMPRENSIVO CAPONNETTO A MONSUMMANO TERME 

PARTECIPANTI AL TAVOLO 

NOMINATIVO ISTITUTO SCOLASTICO/AMMINISTRAZIONE 
COMUNALE/ ETS/ ASSOCIAZIONI 

Laura Grassi Ass. Biodistretto Montabano 

Ermelinda Giusti Intrecci Cooperativa Sociale 

Silvia Bini, Zinanni Alberto ARCI Madiba ONLUS 

Delia Dami ICS Caponnetto Monsummano 

Fabiola Dettori ICS Iozzelli Monsummano 

Monica Giuntoli, Giulia angela Iozzelli, Enrica 
Tabani 

IC Berni Lamporecchio 

Daniela Calugi, Serena Innocenti IC Ferrucci Larciano 

Monica Lavelli, Stefano Carboni Coop. Arnera 

Elena Nilfedi ASD Montecatini Scacchi 

Elisa Vecchi Altramente Società Cooperativa Sociale 

Fabrizio Falasca ASD Montalbano Cecina 

Tronci Daniele APA Croce Verde Lamporecchio 

Francesca Galeazzi La Selva Società Cooperativa Sociale 

Chiara Malucchi Gruppo Incontro Cooperativa Sociale 

Luca Benigni Comune di Larciano 

Luca Privitera Ultimo Teatro 

Daniela Gai, Annarita Naselli, Rossano Ciottoli Fondazione Comunità Pistoiesi 

Diana Matteoni  AICS Provinciale 

  

  
 

Per la SDS Valdinievole sono presenti: Direttore Stefano Lomi, Peccianti Daniela, Eomaira Fucci, 

Tiziana Brizzi, Simona Pallini, Ginevra Baliva, Eleonora Capini Pellegrini; Azzurra Gagliardi  

Verbalizzante: Simona Pallini 

Inizio dell’incontro ore 14,30 

SDS VALDINIEVOLE 

Viene consegnata la documentazione a tutti i presenti 

Il Direttore Stefano Lomi spiega che si tratta di uno schema conoscitivo relativo ai vari aspetti emersi 

nelle riunioni precedenti: la documentazione riporta, oltre alle necessità/esigenze delle scuole, 
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anche una suddivisione fra ETS che hanno espresso la volontà a lavorare su tutto il territorio e le 

associazioni che hanno più una “competenza” territoriale. Dal documento emergono anche alcune 

azioni trasversali, comuni a tutto il territorio. 

Come già detto nella precedente riunione sullo specifico tema dell’applicazione o meno di una 

tariffa, Sds ha fatto un passaggio con la Conferenza dei sindaci che ha esaminato una serie di ipotesi 

percorribili: ipotesi che mirano a coniugare l’idea di una non completa gratuità e l’impegno formale 

delle famiglie. La formula potrebbe essere quella di pagare una “tariffa non economica”, il che 

significa che ogni famiglia potrebbe portare in dote al progetto le proprie competenze e metterle al 

servizio della comunità educante. E’ un tipo di esperienza già sperimentata in altre zone: per 

esempio a Quarrata è chiamata “Servizio civile degli adulti”. 

Si tratta di agevolare un atteggiamento proattivo dei genitori nei confronti dell’educazione dei figli: 

generare uno scambio non economico ma educativo. Sds pensava ad un vero e proprio “contratto 

sociale” con i genitori. Si tratta comunque di soluzioni che dovranno essere esaminate insieme al S. 

Anna di Pisa per verificarne la fattibilità giuridico-amministrativa.  

Ad oggi non è stato escluso a priori il corrispettivo economico. 

Chiede oggi alle Scuole oggi di esprimersi su questa ipotesi per mettere a verbale le rispettive 

posizioni.  

I.C IOZZELLI – MONSUMMANO TERME 

Si ritiene tale ipotesi davvero positiva e da percorrere. I genitori sono i grandi assenti nel processo 

educativo. Sul problema assicurativo si concorda che alcune soluzioni possono essere trovate: viene 

citata a tal fine un’esperienza del Comune di Milano che ha avviato una piattaforma digitale dove, 

tramite apposita iscrizione, viene attivata in automatico la copertura assicurativa per i genitori. Si 

pronuncia in modo negativo sulla tariffa: queste attività devono essere in linea con quelle curriculari 

della mattina, quindi gratuite 

I.C CAPONNETTO – MONSUMMANO TERME 

Esprime il proprio parere positivo sulla proposta: la ritiene una delle sfide più interessanti formulate 

negli ultimi anni. Dovrà essere opportunamente coinvolto anche il Comitato dei genitori 

estremamente attivo sia sull’IC Iozzelli sia sull’IC Caponnetto 

I.C. FERRUCCI - LARCIANO 

Assolutamente contrario alla tariffa. L’attività deve essere gratuita. Favorevole nell’idea di 

coinvolgere i genitori con modalità alternative. Anche qui è attivo un Comitato di genitori che si 

impegna su progetti, sorveglianza ecc. 

I.C. BERNI – LAMPORECCHIO 

Assolutamente d’accordo con la proposta. Si reputa necessario il supporto amministrativo a questo 

processo per tramite l’Istituto S.Anna. Non favorevole alla tariffa anche se è d’accordo sul fatto che 

l’una cosa non esclude l’altra. 

SDS VALDINIEVOLE 
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Lomi sostiene come anche nel tavolo della mattina a Pescia gli Amministratori presenti hanno 

sottolineato la necessità di coinvolgere i genitori, non escludendo alcuna ipotesi. 

Lomi affronta anche le altre due questioni di fondamentale importanza per il progetto cioè mensa 

e trasporto, riassumendo quello che è emerso dai precedenti incontri. 

Sul trasporto si desume, da un confronto con le amministrazioni Comunali, che se le attività 

pomeridiane vanno oltre le 16,30 le famiglie si dovranno organizzare in maniera autonoma. Se le 

attività terminano entro le 16,30 i singoli Comuni potranno valutare un ampliamento del servizio già 

esistente. 

Sulla mensa: laddove servizio esistente, alcuni Comuni hanno dato disponibilità ad un ampliamento. 

In caso contrario si possono ipotizzare soluzioni alternative come pasti portati da casa o forniti da 

soggetti territoriali interessati. Cita a tal fine l’esperienza degli “street food sociali” presenti in 

Valdinievole che potrebbero essere coinvolti nel processo o realtà come il Biodistretto del 

Montalbano. 

Sulla ulteriore questione del recupero apprendimenti che dovrebbe rappresentare un’attività 

trasversale su tutte le scuole, si interrogano le scuole se ritengono tali attività interessanti per i 

propri plessi visto che nel tavolo della mattina qualche Dirigente Scolastico si è pronunciano 

negativamente 

I.C. BERNI – LAMPORECCHIO 

Parere positivo per la primaria; per la secondaria non si pronuncia: dovrà verificare le finalità e gli 

obiettivi dei fondi PNRR contro la dispersione scolastica 

I.C CAPONNETTO – MONSUMMANO TERME 

Si tratta di attività che dovranno probabilmente essere finanziate dal PEZ in orario mattutino. Le 

attività pomeridiane dovrebbero essere finalizzate prioritariamente a laboratori creativi. 

Rimangono aperti ad entrambe le opportunità. 

I.C IOZZELLI – MONSUMMANO TERME 

Parere favorevole sia per la primaria sia per la secondaria. Precisa che attualmente sono finanziate 

dal PEZ Conferma la priorità per laboratori teatrali e mediazione conflitti. 

SDS VALDINIEVOLE 

Lomi precisa che a questi incontri non sono stati presenti i medici dell’Unità infanzia ed Adolescenza 

che seguono i bambini/ragazzi fragili: essi sono comunque parte integrante di questo processo. 

Vista la necessità di procedere con efficacia nel processo di co-progettazione, precisa che sono  state 

date agli ETS alcune indicazioni di metodo su come procedere operativamente formulando la 

necessità che essi esprimano una “rappresentanza” che possa interfacciarsi con il gruppo 

istituzionale. 

Lomi annuncia un evento da tenersi il 24 o il 26 Luglio a cui saranno presenti il Prof. Luca Gori del S. 

Anna, il Prof. Luca Gaggioli di Quarrata e ANCI. Si chiede di poter garantire la presenza in quanto 
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sarà un’occasione importante per fare il punto della situazione e per poter esporre alcune domande 

sul percorso intrapreso. 

SELVA 

La Cooperativa dà la disponibilità a svolgere un’opera di coordinamento del gruppo degli ETS.  

ARCI MADIBA ONLUS 

La Presidente precisa la volontà di far parte del processo, consapevole di poter dare il proprio 

contributo soprattutto in termini di visione sociale 

 INTRECCI 

Sottolinea la necessità di creare un gruppo piuttosto ristretto per essere   più operativi 

SDS VALDINIEVOLE 

Lomi sottolinea che alcune dei soggetti che si sono candidati su tutto il territorio dovranno creare 

un gruppo in rappresentanza anche degli altri 

ASD SCACCHI 

Conferma la disponibilità a lavorare su tutto il territorio 

SELVA 

Si impegna a contattare tutti i soggetti riportati nel documento che si sono detti disponibili a 

lavorare su tutto il territorio 

SDS VALDINIEVOLE 

Lomi sostiene che basterebbero 3 o 4  soggetti.  

Precisa anche che la Fondazione delle Comunità Pistoiesi non ha necessità di candidarsi essendo un 

soggetto che partecipa al tavolo operativo come partner di SDS. 

FONDAZIONE COMUNITÀ PISTOIESI 

Daniela Gai interviene ringraziando e prende atto che si sta cominciando a definire il contesto 

operativo. Sostiene altresì di fare attenzione a non dispendere la creatività del processo di co 

progettazione quando verrà definito il gruppo ristretto. 

IC BERNI DI LAMPORECCHIO 

Rispetto al documento invita ad una correzione: l’aggiunta dell’attività di scacchi 

AICS PROVINCIALE 

Rispetto al documento invita alla correzione del proprio interesse: sostituire IC Pasquini con IC 

Galilei  

La riunione si conclude alle 15,50 circa. 

 

 


